

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Gabon-OIF: Louise Mushikiwabo loue le leadership d'Ali Bongo Ondimba

**AU** cours de l'audience que lui a accordée le chef de l'État, la secrétaire générale de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) a loué les avancées réalisées par notre pays, sous l'impulsion du président de la République.

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**L**E chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'est entretenu hier, au palais de la présidence de la République, avec la secrétaire générale de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Louise Mushikiwabo. Cette dernière séjourne en terre gabonaise dans le cadre de la tenue du 35e congrès de la Conférence internationale des barreaux (CIB) qui s'est ouvert hier, à Libreville.

Les deux personnalités ont évoqué l'état de la coopération entre le Gabon et l'OIF. Lequel est jugé positif et excellent. À en juger notamment par le soutien et l'appui multiforme que cette organisation internationale apporte à notre pays dans un certain nombre de domaines. À

ce titre, on se souvient que l'OIF avait organisé du 8 au 15 novembre dernier à New York, deux séminaires à l'intention notamment des équipes de la mission permanente du Gabon à l'Onu, en préparation à l'exercice du mandat de notre pays en qualité de membre non permanent du Conseil de sécurité de l'Organisation mondiale.

Dans tous les cas, Louise Mushikiwabo a salué les avancées réalisées et les efforts consentis par notre pays, sous l'impulsion du président de la République, sur les problématiques de l'égalité des genres et la promotion de la femme. Toute chose matérialisée, entre autres, à travers l'adoption d'un certain nombre de textes normatifs supprimant les discriminations à l'égard des femmes. Ce qui fait du Gabon, un modèle sur le continent et même

bien au-delà. Elle a également félicité le chef de l'État pour son leadership et son engagement inlassable dans la promotion et l'amélioration des droits des femmes, la protection de l'environnement et la lutte contre les changements climatiques.

Quoi qu'il en soit, membre fondateur de l'OIF depuis 1970, le Gabon n'a de cesse de promouvoir les idéaux défendus par cette organisation. En ce sens, avec son hôte, le numéro un gabonais a évoqué la nécessité pour les États membres d'œuvrer au retour et au maintien de la paix, de la sécurité et de la stabilité en République centrafricaine (RCA), confrontée à de multiples défis. D'autant plus que depuis de nombreuses années, la RCA est en proie à des problèmes sécuritaires mettant à mal son unité territoriale et sa stabilité



Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et la secrétaire générale de l'OIF, Louise Mushikiwabo, au palais du Bord de mer.

politique.

Louise Mushikiwabo a enfin réaffirmé l'ambition de l'organisa-

tion qu'elle dirige à consolider davantage la coopération avec le Gabon.

## Gabon-Togo: Ossouka Raponda à Lomé ce jeudi

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**É**CHANGE de bons procédés! C'est tout le sens à donner au séjour, dès ce jeudi, de Rose Christiane Ossouka Raponda, Première ministre, sur le territoire togolais. Une visite de travail et d'amitié, à en croire le communiqué de la Primature gabonaise, de la cheffe du gouvernement intervenant un mois après celle de son homologue togolaise, Victoire Tomegah Dogbé.

Durant deux jours, la patronne de l'Administration abordera avec son hôte plusieurs sujets d'intérêt commun. Objectif: renforcer la coopération bilatérale entre le Gabon et le Togo. "Cette visite sera l'occasion d'étudier les synergies possibles à mettre en œuvre pour faire face aux enjeux communs dans les domaines de la transformation de l'économie,



Un mois après la visite de son homologue togolaise, Rose Christiane Ossouka Raponda rend la politesse dès ce jeudi.

de la formation des jeunes, de la promotion et de l'autonomisation des femmes", indique la même source. Autre sujet susceptible d'être abordé à Lomé, la lutte contre le trafic des faux médicaments, une problématique ne laissant pas indifférentes les autorités des deux pays. De même, la promotion de l'aspect genre particulièrement des femmes

dans les institutions occupera également une place prépondérante dans les entretiens entre les deux personnalités.

Rose Christiane Ossouka Raponda sera accompagnée d'une importante délégation. Même si sa composition n'a pas été rendue publique, certains titulaires des portefeuilles de souveraineté nationale seront probablement partie de la délégation officielle de la Première ministre. La cheffe du gouvernement gabonais répond ainsi à l'invitation de la Première ministre togolaise, Victoire Tomegah Dogbé.

À noter que le Gabon et le Togo entretiennent depuis plusieurs décennies des relations privilégiées. En témoignent les rapports fraternels entre les feus Omar Bongo Ondimba et Gnassingbé Eyadema. Une entente qui s'est poursuivie avec les actuels chefs d'État, Ali Bongo Ondimba et Faure Essozimna Gnassingbé.

## PRC: pour "une nouvelle offre politique"



Le président du PRC, Thérèse Gnembou Moutsona, accueilli à Lébamba par les militants.

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**P**ORTÉ sur les fonts baptismaux en mai dernier, le Parti du réveil citoyen (PRC), conformément à la vision de son président Thérèse Gnembou Moutsona, poursuit son implantation à travers le pays. Après les provinces de la Ngounié et la Nyanga, les "citoyens" devraient mettre le cap sur le Septentrion et l'Ogooué-Ivindo, dans les jours à venir.

Ce "travail de fond" témoigne de l'ambition de M. Gnembou Moutsona et de l'ensemble de ses troupes d'asseoir localement leur

formation politique, de manière à mieux véhiculer leur projet: "Proposer aux populations une nouvelle offre politique". D'autant plus que, bien qu'étant ancré dans l'opposition, le PRC n'entend pas moins exprimer sa différence en se démarquant des postures et des prises de position "extrêmes" de certains partis se réclamant de ce bord politique.

C'est dire que Thérèse Gnembou Moutsona et les siens militent pour "une approche participative, constructive et fédératrice..." Le leader du PRC prône le rétablissement de la confiance entre les citoyens, les institutions et leurs représentants".